

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

La "buena," administración

Ayuntamiento moroso

Hoy nos hemos visto precisados a dar de baja en la lista de suscriptores al Exmo. Ayuntamiento de Alicante, por negarse el ordenador de pagos, el señor alcalde, a satisfacer el importe de la suscripción de nuestro periódico, y por lo tanto a darle de alta en la lista de tramposos que tenemos abierta, ó lo que es igual, en la de los que son muy amantes de la cultura, de las letras y de tragarse todo el papel habido y por haber, sin soltar un perro chico.

No hemos podido averiguar si las suscripciones que servimos al tal Excelentísimo Ayuntamiento llegan a manos del que debe recogerlas, pero lo que sí hemos podido comprobar y aún más, conocer, es hasta donde raya el señor Pobil en lo tocante a la administración honrada, pulcra, sana, sin filtraciones, etc., etc., de que tanto alardean sus paniaguados.

Nosotros, por este hecho que debió indignarnos, le aplaudimos, toda vez que comprendemos que la esclarecida inteligencia del Regidor, es mucha y que por lo tanto no necesita de periódicos y que solamente desea que llegue El Día para poder terminar con los periódicos de la oposición, aunque nosotros no seamos de esa oposición, sino todo lo contrario, somos de los que ansiamos que la administración se lleve con la vista fija en lo moral, en lo justo, en lo honrado y digno.

¿Que diríamos si algún día nos enteráramos de que un alcalde que se jactara de justiciero, había cometido la enormidad de negarse a pagar un recibo de un periódico que su importe no excediera de tres pesetas y en cambio con su firma se hiciera cómplice de chanchullos ó proporcionara á un hermano de alguna amiga un sueldecito de 2.000 pesetas, pongamos por caso, por ser mecánico del Municipio ó cosa parecida, y que maldita la falta que hiciera?

En el ánimo de todos estaría que ese alcalde es un pésimo administrador.

Alcaldes han habido como Soto, Ramos, Campos y Boti, que han venido pagando los recibos del periódico puntualmente y al presentarlo al cobro.

El actual alcalde no lo ha hecho así, pues después de hacer volver infinidad de veces al cobrador, salióse por pite ueras.

Como fámula que regatea el precio de los nabos se manifestó el señor al-

calde al decir que él no pagaba las tres pesetas importe del recibo que nuestro cobrador le presentó al cobro, aún después de oír de labios de éste, que se servían tres periódicos diarios y que incluido estaba el importe de lo que el Ayuntamiento debía pagar por la publicación de bandos, edictos y otras mil cosas que á esos señores se les antoja.

¿Es que se ha creído que nosotros hacemos el periódico para que de él se sirva la alcaldía?

Si así lo han creído, se han equivocado «un rato largo» pues nosotros, sin el apoyo del Ayuntamiento podremos vivir y siempre diremos que el Ayuntamiento de Alicante, hoy regido por el señor Pobil y Chicheri, después de haberse servido de nuestro periódico como nos ha querido pagar el recibo, Y eso es de morosos.

Postal diaria

Inútil empeño el de cohibir las ideas. Son como las aguas del Océano, tanto más comprimidas por los vientos. Penetran hasta en lo impenetrable, y, cuando más muertas parecen, van infiltrándose en la sociedad y ganando lenta y silenciosamente los espíritus.

PI Y MARGALL.

Íntima

Mañana, cuando vayas á la iglesia contrita á confesar, no le digas al cura lo que hicimos, los besos que nos dimos ocultos ayer noche en el pinar. Poco importan al padre nuestros hechos ni menos nuestro amor; ni tampoco las dulces alegrías, las gratas armonías que encierra de los besos el rumor. Pues que ignora del roce de dos labios el divino placer, y el por qué de esas horas tan dichosas, ¿á qué contarle cosas que él no sabe ni puede comprender? Deja, pues, no le digas lo que hicimos en el pinar los dos; que si acaso hay en ello algún pecado, lo habrá ya perdonado el único testigo, que fué Dios.

MARIO FERRE SEGARRA

Leed y propagad ALICANTE OBRERO

La flor del almendro

Gime aún la tierra bajo las postrimerias del imperio del invierno.

Aún son largas las noches; aún son tristes los días.

Aizan al cielo gris sus esqueléticos brazos los árboles; retorcidos y sintéticos, no se sabe si amenazan ó imploran. Canta su horribona salmodia el huracán, que pulverizó las últimas hojas después de hacerlas bailar una danza macabra, y que arranca de las crestas de los montes la impoluta nieve, menudo espolvoreo de frío que se esparce por valles y llanuras.

El sol, triste y sombrío, con tintes amarillentos que le desnaturalizan, apenas si asoma por entre rendijas de niebla y claros de nube, dando fe de vida precaria, como aterido por el recuerdo del chapotear parlero de las pasadas lluvias, ó por el escalofrío de la silediciosa y hierática nieve que dejó sus inmaculadas perezas en las cumbres ó se dejó pisar, enlodar y afean en los llanos.

Bajo el armineo manto que la cobijó durante las mayores crudezas, se hincha la Tierra como una esponja, y las gramíneas y cereales muestran en sus oscuros tonos verdes cuán agradablemente se pasó lo más temible de la estación, y cuántos son sus deseos de ver la luz, de crecer y probar sus bríos.

A parte de la violeta, que ya se atreve á mostrar su faz modesta para perfumar el ambiente, la grave loza del letargo universal pesa todavía sobre todo cuanto vive, y esta vida es un sueño, no más.

Antójasele, no obstante, al benéfico astro desfruncir el ceño y mostrarse gayo y riente y acariciador, y la Tierra, descuidada y sin atavíos, como prometida que no espera aún la visita del amado, no sabe de qué encantos vestirse, ni si sería preferible decir al novio que aún es pronto. No sabe decidirse entre presentarse sin aliños ó desentenderse del madrugador amante. Al fin, las sonrisas y caricias son tan sugestivas que, en su gratitud, no se atreve y desdeñarle, y, echando mano de lo que tiene más á su alcance, decide á dejarse ver y amar, si no con las pompas que la primavera le dará, no tan desprovista de galas que asuste á su dueño y señor, y entonces... el almendro, como por encanto, se toca en una explosión de flores blancas y carmin; blancas como la pureza de la virgen que representa, y carmin como simbolo del rubor de la primera entrevista.

¡Oh, qué bello despertar, pero cuán peligroso! La Tierra lo sabe; sabe que se expone á la pérdida del aterciopelado fruto que en germen contienen aquellas niveas flores; sabe que un rachazo cualquiera del norte puede en un momento llevarse el presente hermoso y el porvenir ópimo; sabe que estas precocidades se pagan á subido precio; sabe que al dulce saborear de los primeros atisbos amorosos puede suceder un amargo desengaño, y á pesar de todo, se ofrece en holocausto y fía en el guardián protector de todos los amores, y del esplendente poema de la Primavera que canta la primera estrofa, nivea y carmin, ¡el florido almendro!

DOCTOR LAIFER.

Nos han visitado varios obreros rogándonos la publicación del siguiente artículo:

No perdonamos nada

Maravillados hemos quedado al leer en el periódico «El Luchador» un artículo firmado por Manuel Lopez Gonzalez, candidato á concejal en las últimas elecciones municipales, y en dicho artículo se deja ver lo mucho de noble que tiene el amigo para los que contra él, y contra consecuentes republicanos, emplean las más ruines y bajas combinaciones, los más escandalosos chanchullos electorales las más asquerosas capalladas.

Si no fuéramos parte interesada en esta cuestión, que afecta al partido republicano directamente y de retroceso á nosotros, hubiéramos hecho un desprecio de esa nobleza y aún más, en nuestro ánimo hubiera quedado aquello de uno á tantos, pero como se trata de perdonar á las que no titubaron en colocarnos en risible actitud, como se trata de perdonar á los que pisotearon el derecho de ciudadanía haciendo mafia y escarnio del partido republicano, nosotros que somos víctimas de esos desalmados señores no podemos estar conformes, no lo estamos y por lo tanto pedimos al señor Lopez Gonzalez ó que siga por las vías judiciales lo que emprendido estaba para hacer prevalecer nuestros derechos, ó diga claramente si es que ha habido alguna componenda con los enemigos del pueblo y de la causa que siempre ha de mostrado defender.

Nosotros abandonábamos nuestros hogares para ir á defender un derecho, nosotros estuvimos expuestos á perder la vida si el caso hubiera llegado, como perdimos la libertad, y como no somos «maniqués», ni debe serlo nadie de los que se digan buenos republica-

nos, no debemos pasar por el extremo que el señor Lopez Gonzalez nos quiere ahora hacer pasar.

Somos republicanos, somos amantes de la justicia, somos enemigos de la Monarquía y como ciertos monárquicos han empleado sus malas pero conocidas artes, para matarnos políticamente, no debemos perdonar, no debemos ser tan nobles, debemos arriesgar en nuestras campañas, para no ser escarficados una vez más,

No olvide el señor Lopez Gonzalez que ante todo es republicano y como republicano debe poner en práctica aquello de ojo por ojo, diente por diente.

Y por hoy no vá más, esperamos saber su decisión.

Ignacio Adroven, Juan Meseguer, Antonio Miguel.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Quedada en la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.

Academia preparatoria para la carrera de matronas.

Hospital para am-

barrazadas.

Carretera de San Vicente núm. 33

plaza primera.

La cuestión de los azúcares

Una exposición

Varias corporaciones, federaciones gremiales y entidades de gran importancia de las principales poblaciones de España, han dirigido al ministro de Hacienda una razonada instancia, cuyas conclusiones son las siguientes:

1.ª Que interin duren las actuales circunstancias, quede en suspenso la devolución del impuesto sobre la cantidad de azúcar que se pueda exportar.

2.ª Que se reduzca á 25 pesetas el derecho aduanero de 30 pesetas que rige por cien kilos, que grava la importación, sin necesidad de nuevas excitaciones de la opinión pública.

3.ª Que respecto á la producción de alcoholes de remolacha se tomen las medidas convenientes, á fin de que no perturben el precio de la producción del azúcar.

4.ª Que se aplique la ley de Subsidios respecto al azúcar.

Rebaja del arancel

La «Gaceta» de ayer publica una real orden en cuya parte dispositiva dice:

1.º Que el derecho de Arancel de 60 pesetas por cada 100 kilogramos señalado en la ley de 15 de Julio de 1914 para el azúcar que se importe se reduzca á igual cantidad que el impuesto interior, ó sea 25 pesetas.

2.º Que los azúcares nacionales que se exporten no habrá devolución alguna en concepto de impuesto interior y si éste no se hubiere satisfecho, se ingresará como derecho de exportación; y

3.º Que lo anteriormente dispuesto se aplique desde el día siguiente inclusive al de la publicación de esta real orden en la «Gaceta de Madrid».

Obreros: Leed y propagad

ALICANTE OBRERO

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.-ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Conferencia

Con el tema «El Estado y el Municipio» se celebrará el próximo miércoles 2 de Febrero á las siete de la noche en la Casa del Pueblo la 7.ª conferencia de la serie á cargo del culto catedrático de nuestro Instituto don José Verdes Montenegro.

Como siempre rogamos muy encarecidamente á todos los amantes de la cultura y en particular á la clase obrera por serles más necesarias las enseñanzas que en dichos actos se propagan, en beneficio de todos en general, asistan puntualmente.

COR

Hace irrompible é impermeable el piso de las alpargatas.

30 céntimos bloque

De venta en la Ferreteria «El Ferrocarril» y en las droguerías principales.

Depósito: San Ildefonso, núm. 10

ALICANTE

Faltan representantes en los pueblos

Sucesos

En Pego

En el camino de Rumbi: término municipal de Pego la pareja de guardia civil que allí prestaba sus servicios se encontró un individuo escondido en una zanja el que resultó, después de interrogarle, que era autor de varios robos cometidos en distintas fincas, y que se dirigía al huerto de don Angelino Esteller con un saco.

El individuo se llama Pascual Rodríguez Vicens y fué detenido.

Detenido

En el tren correo de Murcia viajaban dos marineros, sin documentación alguna y en los retretes, al ser sorprendidos por la pareja de la guardia civil trataron de escapar, fueron detenidos e interrogado, resultando ser dos marineros del acorazado «Pelayo» del cual desertaron. Se llaman Antonio Sella Ibañez y Emilio Vall Borrell. Han sido conducidos á presencia del Comandante Militar de Torreija

Accidente del trabajo

Trabajando ayer en los menesteres

de su oficio Francisco Betella Aznar se produjo una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda.

Fué asistido en la Casa de Socorro.

Del hecho se ha dado cuenta al Gobierno civil para los efectos de la Ley de Accidentes del Trabajo.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belen, 13.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de largo metraje, con vistas sicalípticas y reservados de concert, titulada:

La odisea de un lujurioso

2.º Entrada en la pista por el amateur

Mr. Ferrerini

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

Los tramposos que usan capa

Nota.— Se recomiendan los grilletes.

NOTICIAS

Ha dado á luz una preciosa niña la señora doña Vicenta Llorca, esposa de nuestro querido amigo don Vicente Andrés, probo empleado de Correos.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en satisfactorio estado.

Enviarnos nuestra felicitación á los padres haciéndola extensiva á la demás familia.

Compañeros

Un obrero, como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarme? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Para mañana á las tres de la tarde está convocado el Consejo provincial de Fomento.

Tiro Nacional

Esta noche en dicha sociedad tendrá lugar un gran baile en los salones de esta Sociedad de diez á una de la madrugada, al cual quedan invitadas todas las familias de los señores socios.

Dicho baile será amenizado por el quinteto que de costumbre asiste á estas veladas.

Ha sido disuelto el Montepío de los dependientes del Casino de Alicante por 19 votos de los 23 socios que componía dicha sociedad.

Don Manuel Seva Pérez ha recurrido en alzada contra el fallo de la comisión provincial que le declaró incapaz para desempeñar el cargo de concejal en el Ayuntamiento de Elda.

Dicho recurso ha sido trasladado al ministerio de la Gobernación.

AMA DE CRÍA, de 18 años, Leche fresca se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura razón en la misma redacción.

El ministro de Instrucción Pública ha dispuesto que en el término de un mes se hallen al frente de sus destinos todos aquéllos que no lo estén por hallarse agregados á otros cargos, castigando á los que no cumplan esta orden.

Durante el pasado mes de Diciembre se registraron en esta provincia, 1.058 nacimientos, 915 defunciones y 510 matrimonios.

En el Cine Sport debutaron con éxito las canzonetistas «Nana» y «Rosalia Farazón», que fueron muy aplaudidas como también el guitarrista «Lucas el Valenciano».

Desde hace unos días se encuentra enfermo en cama el niño Paquito Zamora hijo de nuestro compañero director.

Mucho celebraremos su pronto restablecimiento.

Esta tarde se celebrará en el paseo de Campoamor el tradicional porrate de la Candelaria.

El día espléndido que hemos disfrutado ha contribuido á dar mayor animación.

La compañía de M. Z. A. emprenderá en breve plazo los trabajos necesarios á fin de mejorar notablemente el edificio de esta estación.

El presidente de la Cámara Oficial Agrícola de esta localidad, nos comunica en atenta carta, que con esta fecha ha establecido un depósito ó despacho de leche, para el servicio público, en la calle del Parque número 10, con todas las condiciones que la ley y los preceptos de higiene pública exigen.

Felicitemos á dicha entidad por sus gestiones y trabajos que redundan en beneficio de la salud pública.

Avisos de Corporaciones

Don Ricardo P. del Pobil Chicheri, alcalde constitucional de esta ciudad y presidente de la Junta Local de Reformas Sociales.

Hace saber:

Que no habiéndose efectuado en el año anterior, por no haberse inscrito representación patronal para ello, las elecciones bienales del Cuerpo de Jurados industriales para la renovación del Tribunal Industrial de este partido judicial conforme al artículo 17 de la Ley de 12 de Julio de 1912, y en cumplimiento de lo dispuesto en el párrafo 6.º del art. 9.º y de lo ordenado en la referida Ley, se concede el plazo de un mes, contado desde la fecha de la publicación de este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia, á fin de que acudan ante la Secretaría de esta Junta, que estará situada en la Plaza de Isabel II, número 2, bajo, los días laborables, desde las diez á las trece, todos los que dentro de este partido judicial tengan derecho á inscribirse en las listas electorales.

Transcurrido el expresado plazo, la Junta local formará separadamente las listas electores de Patronos y Obreros con los que voluntariamente se hubiesen inscrito: admitiendo é informando las reclamaciones sobre inclusión y exclusión y las remitirá al Juzgado de primera instancia para su resolución definitiva.

Condiciones necesarias para ser electores

Artículo 1.º Es patrono para todos los efectos de esta Ley, la de Consejo de Conciliación y arbitraje industrial y la de Huelgas y Coligaciones, la persona natural ó jurídica que sea propietaria ó contratista de la obra,

explotación ó industria ó donde se preste el trabajo.

Es obrero la persona natural ó jurídica que presta habitualmente un trabajo manual por cuenta ajena.

Están también comprendidos en este concepto de obreros, los aprendices, los dependientes de comercio, y cu alquiera otros que presten trabajo manual ó servicios asimilados por las leyes al trabajo manual.

Se exceptúan todas aquellas personas cuyos servicios sean de índole puramente doméstica.

Artículo 10.º Tienen derecho á ser electores en concepto de patronos, las personas naturales sea cual fuere su sexo ó edad, ó jurídicas, nacionales ó extranjeras que ejerzan una industria, comercio ó fabricación, ó que sean propietarios ó contratista de obras según la definición del artículo 1.º de esta Ley, y que además paguen contribución por cualquiera de los conceptos expresados.

Tienen derecho á ser electores en concepto de obreros todas aquellas personas comprendidas en la definición del artículo 1.º que reciben trabajo [de quienes sean ó puedan ser electores patronos] con arreglo á los párrafos anteriores.

En caso de incapacidad civil por razón de edad de las personas á quienes se refieren los párrafos anteriores, podrán ser incluidos en las listas que legalmente les representen.

Artículo 11.º Están incapacitados para ser electores.

Primero. Los impedidos física ó intelectualmente.

Segundo. Los quebrados no rehabilitados y los concursados, mientras no sean declarados inculpables.

Tercero. Los que estén sujetos á interdicción civil.

Cuarto. Los condenados á penas afflictivas ó correccionales, mientras no extingan la condena.

Competencia del Tribunal Industrial

Artículo 7.º Salvo el caso de compromiso en amigables componedores, el Tribunal industrial conocerá:

Primero. De las reclamaciones civiles que surjan entre patronos y obreros ó entre obreros del mismo patrono, sobre incumplimiento ó rescisión de los contratos de arrendamiento de servicios, de los contratos de trabajo ó de los de aprendizaje.

Segundo. De los pleitos que surjan en la aplicación de la Ley de Accidentes del Trabajo, sometidos hasta ahora provisionalmente á la jurisdicción de los Jueces de primera instancia.

El contrato se supone siempre existente entre todo aquel que da trabajo y el que lo presta; á falta de estipulación estrita ó verbal, se atenderá el Tribunal á los usos y costumbres de cada localidad en la respectiva clase de trabajo.

Alicante 28 de Enero de 1916.—Ricardo P. del Pobil.

De la guerra europea

Impresiones

Para celebrar el cumpleaños del Kaiser, los alemanes atacaron el año pasado en la Flandes francesa y en el Artois, Emplearon especialmente batallones integrados por reclutas del Hesse y de Baden. Después de una pugna horrible debieron volverse á sus líneas. Habían perdido en vano, muchos miles de hombres.

Este año han hecho lo propio y casi en los mismos parajes. Han atacado las obras aliadas al sur de Givenchy, en el camino de Neuville Sait Vaast, cerca de la famo-

sa granja de la Folie, en el Norte de Rodincourt y la nordeste de Arras, entre los pueblos de San Nicolás y San Lorenzo.

Naturalmente no han conseguido nada. Ocuparon algunas trincheras avanzadas francesas al sur de Givenchy, después de haberlas destruídas con minas y luego tuvieron que abandonarlas.

¿que se proponen los germanos con esas conmemoraciones sangrientas? Porque debben saber de sobra que tales ataques no revuelven la situación. Realizandolas solo consiguen destruir reguimientos y desmoralizar á los nuevos reclutas, que al verse rechazados á sus trincheras y al contemplar los efectos del fuego enemigo, lejos de exaltarse patrióticamente, sufren de presiones en su moral.

Pero la psicología del teuton es tan distinta á la del latino, que procurariamos vanamente asomarnos á sus profundidades.

Los zeppelin

Paris. La nueva tentativa de los dirigibles alemanes sobre Paris ha sido recibida con mucha tranquilidad.

Clemenceau y Hervé se felicitan de que estos atentados hayan devuelto á la capital la atmósfera de la guerra.

La situación en Alemania

El «Bertine Tagblatt» anuncia que el doctor Meyer, redactor del «Vorwärts», debe comparecer el 9 de Febrero ante el Tribunal de Berlin.

Se le acusa de haber hecho distribuir por la capital alemana circulares, cuyo

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura el triple campeón de zarzuela Fern.—Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

BALON MODOLENO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Toda las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.

Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

J. J. J. J. J.

Gran partido en combates y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Alameda 12, (antes Peñoles)

niño débil, sino como el hombre que siente el valor de la ofensa, sino para vengar los dolores que habéis sufrido y el engaño del cual, está tranquila María, yo no procuraré ningún escándalo, no verteré sangre, y, sin embargo, mi venganza será terrible; pero este no es el momento de explicárosla. Mañana iré á tu casa, mamá.

—¿No será mejor vengáis á mi casa?—interrumpió Clelia,—puede ser que vuestra casa sea vigilada y hay que alejar toda sospecha.

—Clelia tiene razón,—dijo Raimunda,—mañana, por la noche, yo iré á vuestra casa con María.

Y volviéndose á esta.

—Habla, pues, ¿qué has visto?

Mientras yo abría la puertecita fingiendo mirar á mi alrededor como si tuviera miedo de ser visto, he visto al extremo de la calle una berlinesa con un caballo gris.

—Es el coche de mi suegra, interrumpió Celso.

—Estoy segura que está en él Daría y su hija para ver si el complot ha tenido éxito,—dijo Raimunda.

que traigo conmigo.

No hicieron falta, Raimunda volviendo en si abrazaba á su hijo llorando.

—¿Tú estabas aquí?—balbuceó.—¿Tú has escuchado todo?

—Todo, madre adorada,—contestó Celso,—y ha sido un bien que yo haya llegado antes que tú. Había venido para hacer justicia, mientras por lo que ves esto no es más que una emboscada de la cual no comprendo el motivo.

—No lo comprendéis,—contestó resuelta la señorita Clelia.—Yo os lo explicaré: Antes temía que el edificio de mentiras fabricado para engañaros se viniera á tierra; sabía que vigilaba una mujer generosa que velaba por vuestra felicidad. Pues bien, para alejar de sí todo peligro, ha procurado comprometer á esa persona, desvaneciendo en usted toda sospecha hacia ella. Con anónimos ha pensando reunir aquí á María y al conde Palmieri, advirtiéndoles; citando al mismo tiempo á usted para hacer resplandecer su inocencia.

Su juego no ha resultado porque María en su lealtad ha entregado su carta á la condesa, y

objeto era excitar a la revuelta.

Por lo mismo, hay otros dos acusados, el dibujante Esberlin y el impresor Wiegand, que por estar movilizadas ahora no pueden comparecer ante el Tribunal.

En el proceso, en calidad de testigo, figura el diputado Liebknecht.

El doctor Meyer será defendido por el ilustre abogado y miembro del Reichstag, Hugo Haase.

Contra los checos

El Gobierno austriaco, inquieto por la agitación que reina en Bohemia, continúa su persecución contra los jefes de los partidos checos. Tres diputados han sido detenidos últimamente y los han llevado a Viena donde se hallan arrestados.

Ruego

Suplicamos a nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto o tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso, núm. 8, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

ALICANTE OBRERO

Nuestras reformas

Al finalizar el pasado año, llenos de entusiasmo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetrado con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.

ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayudado a consolidarse y a ser un baluarte fiel de moralidad en todos los órdenes, a conservar su integridad independiente, a hacer campañas de saneamiento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese público que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificarlos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron a llegar hasta la meseta de esta consolidación, base de la vida libre de compromisos políticos y particulares.

Enemigos de autobombos, sirven estas líneas de contestación a las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada a nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas a la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.

Salón Moderno

Esta noche se exhibirá en el Salón Moderno la cinta tomada del natural «Paris á vuelo de pájaro» y la novena y décima serie de la hermosa proyección en cuatro partes, «La llave maestra» y la graciosa cinta cómica «Toribio magistrado».

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Noticias generales

Las minas de Huelva

Huelva.—En Puebla de Guzmán organizóse una manifestación que se dirigió al Ayuntamiento para pedir al alcalde gestión de los Poderes públicos recursos para atenuar los terribles efectos producidos por la paralización de las minas.

Por la rebaja del pan

Badajoz.—En Jerez de los Caballeros, 400 mujeres acudieron en manifestación al Ayuntamiento para pedir la rebaja del pan.

Los fabricantes han rebajado en cinco céntimos el precio del pan.

Agresión

Santa Marta.—La Guardia civil intentó detener a un sospechoso de robo de garbanzos.

El detenido resistióse, hiriendo al guardia gravemente con una navaja.

El otro guardia no pudo defender a su compañero, por el hijo del detenido le dió un garrotazo, haciéndole perder el conocimiento.

Tiempo de Obrero

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licor, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto a tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus hojas para botellas y puertas del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando ésta para la venta de muchos artículos: miedos de metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colgado en la plaza de Alfonso XI en A.ape.

Podrán dirigirse a su dueño en A.ape, Francisco Navarro.

Talcoarios Se hacen en esta...

302 LAS DESHONRADAS

entre ésta y su marido han mediado explicaciones que han puesto en claro la intención de Antonia.

¡Ah!, que bien hizo María en ponerlos al tanto de lo que le sucedía y rogarnos que viniéramos a atestiguar su inocencia.

Ella no pensaba mientras nos acompañaba aquí antes de la hora fijada, que usted estaría ya en este lugar.

—Dios me ha inspirado venir temprano,—prorrumpió Celso, que continuaba abrazado a su madre,—y os confieso que cuando entrasteis creí que ustedes mismas se habían buscado ese medio para enterarme de las culpas de mi mujer.

Raimunda se inmutó, y apartando a su hijo:

—¿Y lo crees todavía?—preguntó con acento sgitado.

—¡Oh! no, mamá, no; te lo juro.

—Gracias.

Después vieron las explicaciones entre madre é hijo; aquel corazón se enternecía, parecía no poder contener tanta felicidad. Celso...

303 LAS DESHONRADAS

FOLLETON DE ALICANTE OBRERO 303

un niño que adora á su madre, á ella sola se confiaba.

Fueron interrumpidos en sus expansiones por el ruido de una puerta.

Era María. La joven no se esperaba ciertamente encontrar á Celso abrazado á su madre, y al verlo dió un grito de sorpresa.

El joven fué á su encuentro, arrojándose á sus pies.

—Esta felicidad á usted la debo,—murmuró,—perdonadme, perdonadme.

—Yo nada tengo que perdonaros, Celso,—dijo María conmovida,—y lo que veo me recompensa de todo.

Y levantándose añadió:

—Dentro de poco vendrán los condes Palmieri.

Lo que sospechabas ha sucedido,—dijo vivamente Clelia.

María miró compadecida á Celso, mirada que Raimunda comprendió.

—Puedes hablar libremente,—exclamó,—Celso lo sabe todo y me ha prometido vivir por mí y por su hija.

—No sólo por eso,—replicó Celso con ener-